

MUNGIA / 'Toma uno, deja uno'

Bitxikiak prepara una iniciativa de libre intercambio de libros en Mungia

Son pequeños tesoros en papel y tinta que encierran mil historias; que invitan a meterse en la piel de otros. Los libros son ese bien preciado que transporta al lector a otras tierras, a otras épocas, y que en muchas ocasiones acaban acumulando polvo en las estanterías de aquellos que ya han disfrutado de sus tramas hasta llegar a la palabra fin. La asociación de coleccionistas Bitxikiak de Mungia está preparando una atractiva iniciativa para fomentar la lectura entre los vecinos de la localidad y para dar salida a esos volúmenes que se van acumulando en casa. 'Se trata de dar una segunda vida a ese libro que duerme en camarotes', explica Antonio López, de Bitxikiak. La iniciativa que está preparando esta asociación consiste en habilitar en diferentes comercios mungiarras unas estanterías donde los clientes puedan depositar esos libros que ya han leído y puedan coger libremente otros que les interesen y que hayan dejado otros propietarios. 'La idea es utilizar los establecimientos hosteleros como lugar de intercambio de lectura', afirma López.

Así, la filosofía es similar a la del bookcrossing, pero bajo techo y con unos puntos específicos para ello, con lo cual se preserva a los libros de la meteorología adversa, y se invita a hacer un uso responsable de los ejemplares y el propio servicio. 'Así, el libro sale de las bibliotecas, pero sin acabar en la calle', subraya López. Tras ponerse en contacto con el Ayuntamiento de Mungia, desde esta asociación iniciarán este proyecto en la cafetería del centro Olalde y lo extenderán después a otros edificios municipales públicos que estén relacionados con la cultura y el ocio. El siguiente paso será estudiar cómo funcionan estos puntos, y si la gente coge y deja libros de una manera responsable. Así, se dará el paso para implicar a locales hosteleros de la localidad en este proyecto, para que también acojan estas estanterías en las que se dejarán los ejemplares. Incluso no descartan implantarlo en otro tipo de establecimientos que estén interesados. Un cartel de la campaña identificará estos puntos en los que depositar y coger libros. Esta cartelería llevará el lema Toma uno, deja uno. 'Esta iniciativa se ha llevado a cabo en otros lugares y ha funcionado', explica López. 'Se trata de coger un libro y dejar otro. Son puntos en los que no habrá un control, pero en los que a la gente que se lleva un ejemplar y no tenga encima otro para depositarlo, se le invitará a volver en otro momento con un libro suyo para dejarlo y que pueda cogerlo otro usuario', explica. 'Nosotros organizamos muchos rastillos y vemos que una de las cosas que más se ven son los libros, porque hay gente que tiene un montón en casa y no sabe qué hacer con ellos', añade este miembro de Bitxikiak.

Desde esta asociación prevén que a finales de este mes pueda estar habilitado el primer punto de intercambio en Olalde. 'Se nos ha venido encima la feria del coleccionismo y nos estamos centrando en eso', explica López. Y es que Bitxikiak está ahora preparando su gran cita anual, la Feria del Coleccionismo, que tendrá lugar los días 14 y 15 de abril en Mungia.